



地球通信

KOKUSAI KOTOKOBA GAKUIN
学校法人 国際ことば学院

学校法人 国際ことば学院 法人本部事務局
〒422-8076 静岡市駿河区八幡3-2-12
TEL:054-286-0788 FAX:054-260-7836
<http://www.kotoba.ac.jp>

2021 謹賀新年 旧年中は大変お世話になり誠にありがとうございます。本年もどうぞ
よろしくお願ひいたします。各校の校長よりご挨拶申し上げます。

「感情と理性、本能と分別のはざままで」

差別が生まれる背景には、自分たちとは違うものを排除することで、自己の安全や安定を確保しようとする人間の心理があります。自己防衛という本能は人間のみならず動物にもありますが、動物と違い、考える力を与えられている人間には、相手の立場を理解しようとする力や物事や自分自身を俯瞰したりする力が備わっています。が、時として、窮地に追い込まれると、本能に振り回される弱さもあります。

新型コロナウイルスは分け隔てなく万人を襲ってきます。権威や富を持っている人も貧しい人も、右翼も左翼も、仏教徒もユダヤ教徒も、日本人も外国人も区別がありません。皮肉にも、コロナウィルスの前では一人残らず平等です。また、今回の災禍により世界がつながっていることや人間世界が自然や環境と密接に連動していることも学びました。

決まった時期がきたら花が咲くのは単なる偶然ではなく、生態系のメカニズムが調和を保ちながら総体的に機能を果たしているからです。世界が崩壊しても自分だけが生き残る方法などではなく、他者や自然と共にあろうとすることこそが、回り回って自分を守ることになるのです。他者への思いやりや他者との協調こそが人間の最大の武器であることを固く信じています。

国際ことば学院外国語専門学校 校長 袴田靖子

「見えない誰か」

去年の「トイレットペーパーの買い占め騒動」は可笑しなものでした。そんな大量に買っていくつの尻を拭きまくるのだろうかとまるでコントでした。買い占め行動をする人には、真に必要な人には手に入れられず、ときにその自己中心的な行動が見えない誰かを困らせることになるのはゆめゆめ思わないのでしょうか。

日本語学校の外国人留学生たちは、日本で生活しながら母国との生活の違いを直接体験することで、それぞれ立場が違って当然ということに気づくことでしょうか。一度でも「外国人経験」があるなら他人の文化や価値観の相違について理解することは容易だと思います。そして帰国した彼らは母国で自分と違った立場の人のことにも思いを巡らせて、思いやりを持って行動できるようになるはずで、今年もここから、見えない誰かのことを思いやれる人が世界中に一人でも多く輩出されんことを祈っています。

国際ことば学院日本語学校 校長 野田敏郎

昨年の今ごろから、私は「おめでとう」という言葉を素直に使えなくなりました。世界中で人々がコロナによって様々な影響を受けており、そんな気持ちになれなかったのです。6月ごろになればと思っていましたが、第2波、第3波で現在に至ります。

ご存じの通り、当校留学生も昨年3月末から4月にかけて15人ほど滑り込んでくれたものの、来日予定の学生はほぼ入国できずにおりました。10月末から12月に約25人の学生が来日し、ホテルでの2週間待機を終え、無事今は普通の生活をしています。教職員もオンライン授業、ニューノーマルへの対応などに追われる日々、なんとか乗り越えようと頑張っております。こんな私たちを支えてくださっているのが、支援者の皆さま、富士市の近隣の皆様です。

「新入生、来た?」「生活できる?」「コロナで不安になっていない?」「2週間待機、大変だね」、温かい言葉をかけていただき、差別なく本当によくしていただき、感謝してもしきれません。

2021年、私は「おめでとう」を使い始めました。様々なことに感謝することを忘れずに、顔を上げて、前を向いて、皆さんとともに元気いっぱい今年も頑張りたいと思います。

最後に、当校の学生たちに「『「コロナかも』『コロナです』と聞いたら、『大変ですね。お手伝いすることが何かありませんか』という言葉がかけられる人になりましょう!」と伝えています。日本語を教える私たちは「言霊」を信じ、使う言葉の選び方も学生たちに指導して参りたいと思います。本年もどうぞよろしくお願ひいたします。

富士山日本語学校 校長 近藤智恵美

2021年を迎えました。去年は多くの人々が行動を制限され不自由な生活が続き、最小限の生活を強いられるようになりました。

そして、それをきっかけに急速にオンライン化が進み、改めてこれまでの生活様式を振り返ったかと思えます。印鑑や出張のための移動時間などが最たる例ですが、その行動が無駄だったのかどうかということを考えさせられた方が多かったのではないのでしょうか。

教育の現場においても同様で、教える内容にもよりますが、その授業は教室でする必要があるのか、撮っておいたビデオを見せるだけでだめなのか、さらに突き詰めていくと、教師の役割とは何か、今のコースカリキュラムは本当に教育目標に向かって一直線に伸びているのかということを考えさせられました。一方で、Web会議システムをはじめとしたICT技術の活用など、教育現場における新たな可能性を実感する一年でもありました。

本年も足元と将来を見据えつつ邁進してまいります。

大和まほろば日本語学校 校長 佐藤広規



「第9回全国学生プレゼンテーションコンテスト」全国TOP9の快挙!!

コロナ禍の中、開催が危ぶまれましたが、無事11月21日(土)に2次予選が行われ、2年生のオフィアウマミさん、1年生の小野寺さん、2名が参加いたしました。今回はコロナ対策で初めてのオンライン審査で、パソコンに向かって行うプレゼンテーションは目線やジェスチャーなど戸惑いも多かったです。小野寺さんは本選にも選ばれ、奨励賞を受賞いたしました。フィアさんはホープ賞を受賞いたしました。練習を重ねるごとに進化していった姿はととてもたくましく、小野寺さんは一年目にして本選出場を果たし頼もしい限りです。来年も奮って参加して欲しいですね。(田中)

年末前の穏やかなとある1日。学生たちの久しぶりの笑い声。2020年はどこにいても密を避けて、換気して。明るい2021年が訪れますように。



クリスマスツリー飾りつけ♪

韓国留学に興味があるみなさん! 詳しく話を聞くチャンスです!!

当校では、2年間の専門課程を修了した後、海外提携校の一つである釜山外国語大学へ編入することも可能です。2年間で同大学の学士卒業証書が取得できます。実際に編入をして韓国でがんばっている卒業生もいます。今回は、大学の進学担当の先生による学校紹介と編入説明会をオンラインにて開催いたします。

日時: 2月2日(火) 11時5分~(約1時間)

申し込み締切: 1月29日(金)

*お申込みはメールにてお願いいたします。事前にZOOMのIDとパスワードをお送りします。

お申込みメールアドレス: ask@kotoba.ac.jp



釜山外国語大学キャンパス

「英語成果発表会」身に付けた実力を披露します



恒例の成果発表会が12月15日(火)に行われました。残念ながら、コロナの関係で授業時間が十分に取れなかったため、例年より短い開催時間でのコンテストとなりましたが、12月にして今年最初の校内イベントとなり、生徒たちも久々に他のクラスの様子を見ることができてよかったと思います。出場者は、Pre-InterClassから1位ゴックリンさん、ファンティフォンさん。2位石塚密さん、辻奈津美さん。High-InterClassから1位オフィアウマミさん。2位グエンティヌークインさん。3位テウワゾーさん、カメラ担当もしてくれたホジンソンさん。HighClassから1位神原愛未さん。2位榎本芽生さん。3位サンパットさん。司会はヴォーフックタンソンさん、オフィアウマミさん。会場とオンラインの生徒たちを繋げて盛り上げてくれました。(田中)



もぐもぐキッチンで元気いただきま〜す!!

認定NPO法人「生き生きネットワーク」さんのお弁当を美味しく頂いております。栄養バランスばっちり♪



いよいよ1年生も就職に向けての授業が開始しました!!

3学期に入り、1年生のキャリアアップクラスがスタートしました。昨年に続き厳しい状況が予想されますが、今できることを一步一步進めていきたいと考えています。また2年生は就職に向け、いよいよ最後の追い込みです。そうした中、先日の緊急事態宣言の再発令を受け、内定目前で採用中止の連絡を受けた学生がいます。残念な結果となりましたが、企業様と学生の《縁》を信じて引き続きサポートしていきます。(山西)

支援者様 ご寄付ありがとうございます



岩間様 服、 小清水様 ノート、 岩間様 絵馬手ぬぐい



新入生が来日しました！

2020年4～7月生として来日予定だった学生のうち、70名が自国での待機を余儀なくされていましたが、10月に水際対策が緩和されてから、順次、新入生たちが来日をしています。1月に入国したインドネシアの学生に、インタビューをしてみました。

「コロナウィルスのことで、何が大変でしたか？」という質問に、ヌルエラさんは「私は10月に日本へ行こうとした時、コロナテストの結果はPOSITIVEでした。そのため日本へ行けなかったです。でも1月に来日するときのコロナテストの結果はNEGATIVEです。やっと日本に来ることができてうれしかったです」と答えてくれました。

ウィルダンさん、ランディさんは、「新しいウィルスのせいで急に飛行機をリスケジュールしました」「ホテルにずっといて、どこにも行けない。早く学校に来たかったです」と話してくれました。

通常の入国手続きに加え、出国前のPCR検査や入国時の書類提出など、学生たちにとってはいつも以上に大変な来日となっています。10月から現在までに約60名の学生たちが入国し、クラスに入って勉強を始めましたが、本来の予定よりかなり遅れての入国となり、入学してすぐに進路のことを考えなければならないなど、戸惑うことも多いようです。また、このような不安定な状況の中でも自立しようとアルバイトを希望する学生もいますが、中々決まらないケースもあります。

今後も、入国が遅れている新入生約10名が来日を予定していますが、緊急事態宣言の発令によって入国が制限されるなど、本当に日本に来られるのかという不安な声も聞かれます。

未入国の留学生・日本にいる留学生両方にとって、先行きが不透明な状況が続いています。学生たちの不安を少しでも取り除けるよう、支援者の皆様のお力も借りながら、学校としてできる限りのサポートをしていきたいと思えます。

学校の衛生対策

学校では、毎朝の検温と健康チェックアンケートをはじめ、各教室や廊下に手指消毒用のアルコールを設置したり、校内の換気に努めたりと、学生たちにも協力してもらいながら、新型コロナウイルス感染予防の対策強化に努めています。

授業においても、オンラインと登校を組み合わせるなど、登校者数を減らすことで「密」にならない対策をとっています。最初はオンライン授業に悪戦苦闘していた学生も、この数か月で慣れてきました。

2年生にとっては卒業までの最後の時間をこのような形で過ごすことにさみしい気持ちもあると思いますが、みんなで元気に卒業できるよう、みんなで気を付けましょう！



冬場になり気温が下がると、非接触型の体温計では検温がうまくいかないこともあります



アルコールでの手消毒。自動で出てくるので面白くて何度もやる学生も…

【お願い】ご不要の「炊飯器」「電子レンジ」「布団」がありましたらぜひお声掛けください。
担当 田島(054-284-8383)

【ご報告】

改めまして、昨年も大変お世話になりました。本年もどうぞよろしくお願いいたします。おかげさまで、秋に新入生が来日し、2週間待機はもとより、様々な対策をとり、全員無事迎え入れることができました。今後とも、当校の学生たちを温かい目で見守っていただきたく、何卒よろしくお願ひ申し上げます。
校長 近藤 智恵美

ほうさいくんれん
オンライン防災訓練～富士警察署警備課・富士市国際交流室主催～



12月16日、1年生38名を対象とした防災訓練を行っていただきました。コロナ禍のためzoom(オンライン会議システム)を利用した実施となりましたが、地震発生時の動画や学校周辺の津波非難区域の地図を画面に映していただき、自宅からスマートフォンで参加している学生にもわかりやすく説明していただきました。今回のオンライン防災訓練をきっかけにし、災害に対する備えを実行し、災害時に取るべき行動をより深く理解してもらえたらと思います。(田中)

かつどう おおそうじ
「グローバルガーデン」活動&大掃除

12月22日は天気も良く、花壇のお手入れと大掃除日和となりました。メンバーの方々と新しい花を植えたり、水やりしたりしました。2年の学生は「日本の方々と新しい学生と交流ができて楽しかったです。」と話してくれました。花壇にはサンタクロースの飾りも施され、クリスマスらしい雰囲気になりました。一方、校内では学生と教職員で大掃除。例年にはぎやかな大掃除ですが、今年は皆、黙々と教室や廊下をきれいに磨き上げてくれました。校内も周囲も美しくなり、皆様のおかげで、気持ちよく新年を迎えることができました。尚、現在は、節分の鬼さんが花壇に登場！日本の風物詩を少しでも感じてほしいというリーダーの玉子様のお心遣いに感謝いたします。



掃除。例年にはぎやかな大掃除ですが、今年は皆、黙々と教室や廊下をきれいに磨き上げてくれました。校内も周囲も美しくなり、皆様のおかげで、気持ちよく新年を迎えることができました。尚、現在は、節分の鬼さんが花壇に登場！日本の風物詩を少しでも感じてほしいというリーダーの玉子様のお心遣いに感謝いたします。



グローバルガーデンの方々と学生
*写真撮影時のみマスクを外しました



写真撮影時のみマスクを外しました

こうりゅうかんけい
～交流関係～

この1年、日本人との交流がないのではあまりに寂しろうと10月に富士ロータリークラブの皆様が屋外での「音楽の夕べ」にお誘いいただきました。今回は学生は歌わず、マスクをして聞くだけとなりましたが、踊ったり、少し口ずさんでみたりと静かに思い思いに楽しんでおりました。また、年末には玉子様よりお誘いいただき、みかん狩りをさせていただきました。コロナが身近に迫っている中、誰一人マスクを外す人はいみせんでしたが、その下に隠れる笑顔が伝わってきました。持ち帰ったみかんは冬休み中も奇数日には登校して検温する学生の良いお土産となりました。ロータリークラブの皆様、玉子様、素敵な思い出を本当にありがとうございました。

★ご寄附をありがとうございました★

- | | | | | | | | | | |
|--------------|-------------|-------------------|-------------|-----------|----------|--------|-------|-------|-------|
| にいさま | にしやさま | まつながさま | しよくひん | むとうさま | いるい | たかはしさま | いるいなど | さま | やさいなど |
| 新山様(お菓子) | 西山様、松永様 | (食品) | 武藤様(衣類) | 高橋様(衣類等) | 田中様(野菜等) | | | | |
| もちつきさま | しよくひん | たたらさま | こめ | もうふ | さま | ふん | とん | こじまさま | えと |
| 望月様(食品) | 多々良様(お米、毛布) | おざわ様(布団) | 小島様(干支のタオル) | 本田様(冬物衣類) | | | | | |
| おちあいさま | じてんしゃ | きものほか | だいおんじ | けいゆ | ざい | | | しやくしょ | しよくひん |
| 落合様(自転車、着物他) | 大恩寺より(経由) | 在静岡県ベトナム人会、富士市役所) | アルファ米などの食品 | | | | | | |

大和まほろば新入生来日

入国制限が緩和されていた昨年12月にインドネシアから9名の学生が来日しました。もともとは4月に来る予定だった学生で、待ちに待った来日となりました。入国後は2週間のホテル待機と冬休みをはさみ、1月からクラスに入って正式に留学生活がスタートしました。

厳しい状況の中で入国してきた新入生の皆さんが、まずは安心した生活が送れるように、そして、将来の夢に近づけるように、職員一丸となりサポートしていきたいと思っております。



Aクラススピーチコンテスト

中止となったスピーチコンテストの代わりに、クラス内でミニスピーチコンテストを開催しました。小さいながらも、各学生真摯に取り組み、緊張した面持ちでスピーチに臨んでいました。最優秀賞になったのはラオス人のポンサワンさん。「断るのは難しい」というテーマについて臨場感あるエピソードを交え、感情豊かに自分の普段から感じていることを伝えました。彼のやさしい人となりが見える、すばらしいスピーチでした。



課外活動

長谷寺散策

交流活動

こども食堂

課外活動・交流活動

少しずつですが、授業外の活動も再開しました。今年は長谷寺へ紅葉の散策へ行きました。写真はそこで行った写真コンテストの受賞作品です。

また、近隣の方からお声がかかり、子ども食堂のボランティアにも参加しました。学外の方々と触れ合う貴重な機会ですので、ぜひ継続していきたいと思っております。

進路状況報告

進路指導も佳境に入り、残すところ数名となりましたが、一月からは新居探しなど、次のステージへ進む準備の期間となります。卒業制作などと同時並行で、大変な時期になりますが、卒業式まで気を緩めずにがんばってほしいものです。

進路決定者 (21/1/18時点)

卒業予定者 22名中

進路決定者 20名

(大学2 短大2 専門13 就職1 帰国2)

進路未定者 2名 (専門1 未定1)

学校法人 国際ことば学院 お知らせ

令和2年度卒業式

国際ことば学院外国語専門学校

日程：2021年3月4日(木)
時間：開式 10:30より
場所：しずぎんホール ユーフォニア
※卒業生、教職員のみで執り行います。

国際ことば学院日本語学校

日程：2021年3月16日(火)
時間：開始 13:00より
場所：グランシップ 10階
その他：1) 卒業生、教職員のみで執り行います。
2) 会場の変更や開催方法の変更の可能性があります。

富士山日本語学校

日程：2021年3月7日(日)
時間：開式 10:00より
場所：ホワイトパレス(富士市青島200-1)
※当日、式の様子をZoomにて配信いたします。視聴をご希望の方は、お手数ですが、Eメールにてご連絡下さいますようお願い致します。
(fujisan@kotoba.ac.jp)

大和まほろば日本語学校

日程：2021年3月6日(土)
時間：開始 11:00予定
場所：大和まほろば日本語学校 校舎
※卒業生、教職員のみで執り行います。

日本語教師養成講座オンライン個別説明会 予約受付中!!

Zoom・要予約・参加費無料

現役日本語教師が様々な疑問にお答えします!
まだ説明会の空きがございますので、皆様のご参加お待ちしております。

※お問合せ先 ☎054-270-7091
お気軽にお問い合わせください。



- 日にち ①2021年2月13日(土)
- ②2021年3月13日(土)

※詳細は下記のURLへ!

[Http://cl.kotoba.ac.jp/tjlc/](http://cl.kotoba.ac.jp/tjlc/)

静岡県からプレゼント ご寄付ありがとうございます



静岡県から紅茶を頂きました。グループ校全校の学生に配布いたしました。ありがとうございます。



支援者様の小島様より干支のタオルを頂きました。グループ校全校の学生に配布いたしました。ありがとうございます。



無病息災! 恵方巻

2月2日は節分です。(この日付の節分は124年ぶりだとか。)
「恵方巻」を食べて、健康を祈ってはいかがでしょうか。
今年の恵方は「南南東」です。



<編集後記> 昨年は予期せぬことが次から次へと起こり、悪戦苦闘した一年でした。本年は丑年で、種が芽を出して成長する時期、発展の前触れを表す年になると言われているそうです。大変な状況の中でも、発展する未来を信じて乗り越えていきたいと思えます。 編集長：甲斐 / 編集：竹谷、山田、工藤、佐藤

KOKUSAI KOTOKU GAKUIN GROUP 学校法人 国際ことば学院グループ

- COLLEGE OF FOREIGN LANGUAGES 国際ことば学院外国語専門学校 〒422-8062 静岡県静岡市駿河区稲川3-9-4 TEL:054-270-7091 / FAX:054-286-7091
WEBSITE:<http://sp.kotoba.ac.jp> E-MAIL:ask@kotoba.ac.jp
- JAPANESE LANGUAGE SCHOOL 国際ことば学院日本語学校 〒422-8076 静岡県静岡市駿河区八幡3-2-28 TEL:054-284-8383 / FAX:054-284-8338
WEBSITE:<http://jp.kotoba.ac.jp> E-MAIL:info@kotoba.ac.jp
- MT.FUJI JAPANESE LANGUAGE SCHOOL 富士山日本語学校 〒416-0944 静岡県富士市横割1-6-16 TEL:0545-30-8680 / FAX:0545-30-9558
WEBSITE:<http://fujisan.kotoba.ac.jp> E-MAIL:fujisan@kotoba.ac.jp
- YAMATO MAHOROKA JAPANESE LANGUAGE SCHOOL 大和まほろば日本語学校 〒633-0053 奈良県桜井市谷10-1 TEL:0744-44-2424 / FAX:0744-47-2430
WEBSITE:<http://yamato.kotoba.ac.jp> E-MAIL:yamato@kotoba.ac.jp